



Mi Universidad

Nombre de la Alumna: Wendy Lizeth Ramírez Pérez

Nombre de la Materia: Gestión del trabajo social

Nombre de la profesora: Verónica Martínez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 9

Concepto de gestión:

Hace referencia al conjunto de acciones y procesos que una persona o grupo para planear, organizar, coordinar y controlar recursos como humanos, financieros, materiales o tecnológicos, con el fin de alcanzar uno o varios objetivos específicos.

Gestionar es encargarse de que algo funcione bien, desde la idea hasta los resultados. Implica tomar decisiones, resolver problemas y coordinar esfuerzos.

Tipos de gestión:

Gestión administrativa; Se enfoca en la organización y control de recursos dentro de una empresa o institución para alcanzar metas, un ejemplo sería coordinar al personal y controlar presupuestos en una oficina.

Gestión social; Busca mejorar las condiciones de vida de grupos o comunidades vulnerables, promoviendo el desarrollo y bienestar social y un ejemplo sería organizar campañas de salud o apoyo alimentario en comunidades rurales.

Gestión pública; Es la administración de los recursos del Estado (dinero, servicios, programas) por parte del gobierno para beneficio de la población y un ejemplo sería crear políticas públicas para apoyar a adultos mayores.

Gestión educativa; Organiza y dirige instituciones o programas educativos para garantizar una enseñanza de calidad y un ejemplo sería planificar el calendario escolar o capacitar docentes.

Gestión cultural; Promueve y organiza actividades para conservar, difundir y desarrollar la cultura y un ejemplo sería organizar ferias de arte o festivales tradicionales.

Rol del gestor social:

El gestor social es un profesional que actúa como puente entre la comunidad, las instituciones y los recursos disponibles, con el fin de identificar problemáticas sociales y proponer soluciones viables, sostenibles y participativas.

Su rol va más allá de la simple administración, implica comprender las necesidades sociales, planificar estrategias de intervención, movilizar recursos y fomentar la participación activa de la población.

El papel del gestor social:

Consiste en ser un agente de cambio y facilitador del desarrollo social, su función principal es intervenir en las realidades sociales para promover el bienestar colectivo, especialmente en comunidades vulnerables o marginadas.

El gestor social analiza problemáticas sociales, diseña estrategias de solución, impulsa la participación ciudadana y fortalece la organización comunitaria, no solo administra recursos, sino que también impulsa procesos de transformación social desde un enfoque participativo, ético y comprometido.

El papel del gestor social es ser (Mediador, planificador, motivador, evaluador y promotor de derechos).

El objetivo es lograr transformaciones sostenibles en la calidad de vida de las personas, generando cambios sociales desde una perspectiva colectiva y solidaria.

Concepto ¿Diagnostico social?:

Es un proceso técnico y metodológico que consiste en analizar, comprender y describir las condiciones sociales, económicas, culturales y políticas de una comunidad, grupo o individuo, con el fin de identificar sus problemáticas, necesidades, capacidades y recursos.

Sus características (Integral, participativo, contextualizado y basado en evidencias), y sirve para detectar problemas, conocer las fortalezas y debilidades de una comunidad o grupo, evalúa y sustenta proyectos sociales y políticas públicas.

Concepto ¿Qué es un proyecto social?

Es un conjunto de acciones planificadas, organizadas y orientadas a solucionar una problemática o necesidad detectada en una comunidad, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas y promover el desarrollo social.

Los elementos claves de un proyecto social es (Diagnostico, objetivos, población objetivo, actividades, recursos, cronogramas y la evaluación) y sirve para resolver, fortalecer, promover y orientar la gestión de recursos hacia causas de alto impacto social.